
ACTA NRO. 05 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA  2 

DEL I. CONCEJO CANTONAL DEL GAD MUNICIPAL SAN FERNANDO 3 

En el cantón San Fernando, provincia del Azuay, a los 27 días del mes de 4 

febrero de 2024, siendo las 09h00 horas, en la sala de Sesiones del 5 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de San Fernando, se 6 

reúne el I. Concejo Cantonal presidido por la Ing. María Aurelia 7 

Sarmiento Alcaldesa del cantón, el Agr. Serafín Moscoso Vicealcalde del 8 

cantón, se cuenta con la presencia de los Señores Concejales; Sra. 9 

Gabriela Gavilanes, Sr. Luis Chillogallo, Med. Vet Tania Idrovo y el Sr. 10 

Lisandro Panjón; así también como la Abg. Gabriela Chumi Procuradora 11 

Sindica, Ing. Elizabeth Romero Directora Financiera y el Arq. Julio 12 

Quiridumbay Director de Planificación del GAD Municipal de San 13 

Fernando. Se dispone a dar lectura la Abg. Domenica Quito Secretaria 14 

del I. Concejo Cantonal del GAD Municipal de San Fernando al orden del 15 

día; siendo el siguiente: PRIMER PUNTO.- Constatación del Quorum. 16 

SEGUNDO PUNTO.- Conocimiento, análisis y aprobación del 17 

memorándum N° 020-DF-GADMSF-ERV-2024, en donde se establece la 18 

Liquidación del Presupuesto del GAD Municipal de San Fernando año 19 

2023. TERCER PUNTO. - Conocimiento, análisis y resolución del 20 

Memorándum: GADMSF-2024-DPJQ-Nro: 024, suscrito por el Arq. Julio 21 

Quiridumbay Director de Planificación del GAD Municipal de San 22 

Fernando.  CUARTO PUNTO.- Cierre de la Sesión. La Abg. Domenica 23 

Quito Secretaria del I. Concejo Cantonal del GAD Municipal de San 24 

Fernando, procede a dar lectura al oficio: San Fernando, 26 de febrero de 25 

2024. Oficio Nro. 52 MS-A-GADMSF-2024. Agr. Serafín Moscoso D. 26 

VICEALCALDE DEL CANTON SAN FERNANDO. Su Despacho. De mi 27 

consideración. Reciba un cordial y afectuoso saludo, al mismo tiempo 28 

augurándole éxito en sus funciones diarias. Por medio del presente me 29 

dirijo a usted con la finalidad de Delegarle para que asista al evento de la 30 

Tercera División de Ejército “Tarqui” por motivo de conmemorar el Día del 31 

Ejército Ecuatoriano y el Aniversario de la Batalla de Tarqui, el mismo que 32 

tendrá lugar en el Templete del Portete de Tarqui, el día martes 27 de 33 

febrero del 2024 a las 09:30 am. Agradezco de antemano su atención y le 34 

reitero mi respeto y consideración hacia su persona.  Atentamente: Ing. 35 

María Aurelia Sarmiento G. ALCALDESA DEL GAD MUNICIPAL DE SAN 36 

FERNANDO. PRIMER PUNTO. - CONSTATACIÓN DEL QUORUM. Se 37 

constata la existencia del Quorum necesario para llevar a cabo la sesión. 38 

SEGUNDO PUNTO. – CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y APROBACIÓN DEL 39 

MEMORÁNDUM N° 020-DF-GADMSF-ERV-2024, EN DONDE SE 40 

ESTABLECE LA LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL GAD 41 

MUNICIPAL DE SAN FERNANDO AÑO 2023. Toma la palabra la Ing. 42 

María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. - Saludo general. Como 43 

se les hizo llegar la información para tratar este tema en cuanto a la 44 



liquidación del presupuesto, para lo cual doy paso a la Ing. Elizabeth para 45 

que nos ayude solventando alguna situación ya que este punto en la 46 

anterior sesión fue suspendido. Toma la palabra la Ing. Elizabeth 47 

Romero Directora Financiera.- Saludo General. Como ya manifestó 48 

señora alcaldesa este punto en la sesión anterior se quedó suspendido 49 

para una posterior explicación en el tema de los estados financieros que 50 

hacían los dos señores concejales en cuanto a la observación de que no 51 

sumaba el activo corriente en este caso, pues en aquel día como es de 52 

conocimiento de todos tanto de mi parte como de la parte de los señores 53 

concejales no nos tomamos el tiempo para ver exactamente cuáles son 54 

los valores que los señores concejales sumaban y verificar si cuadraban 55 

o no dichos valores; es por eso que se solicitó también la presencia de la 56 

señora contadora para que también nos dé una explicación ya que estos 57 

documentos son netamente estados financieros contables, como les 58 

mencionaba son valores que son sumados e impresos directamente del 59 

sistema y pues de manera personal si me causo bastante preocupación 60 

de que no cuadren estos valores que son arrojados de un sistema que nos 61 

costó un valor significativo para implementar en nuestro municipio. 62 

Solicité a la señora contadora a la Ing. Martha Marcatoma que proceda a 63 

realizar una revisión y pues me comento que están correctos estos valores 64 

porque al final el sistema no puede estar tan mal en cuanto a los estados 65 

financiero ya que no puede arrojar valores incorrectos. A lo mejor en la 66 

suma que decían los señores concejales no se contempló todos los valores 67 

que corresponden a los activos corriente, por lo que fue obvio que no les 68 

cuadraba, por lo que les salía un valor menor a lo que estaba establecido 69 

ahí. Sin embargo, la señora contadora me ha comentado que sumando 70 

todo lo que es el efectivo y equivalente efectivo, sumando los anticipos de 71 

fondos, las cuentas por cobrar, sumando también los valores de las 72 

inversiones a largo plazo que también son parte del activo corriente, las 73 

inversiones permanentes en títulos valores, los deudores financieros, 74 

esos cinco valores nos dan el activo corriente de $576.597.44 dólares; 75 

creo que ese era el único inconveniente que quedó por eso se suspendió 76 

este punto, sin embargo si es que existe alguna otra observación se les 77 

puede sustentar y resolver. Toma la palabra la Med. Vet. Tania Idrovo 78 

concejal del cantón. – Saludo General. Si bien esa fue nuestra consulta 79 

y en ese momento pedimos que se revisara porque podíamos estar 80 

confundidos como ya lo dijo la estima Ingeniera talvez no nos tomamos 81 

el tiempo necesario para revisar, pues con su pronunciamiento, de mi 82 

parte doy por aprobado. Toma la palabra la Ing. María Aurelia 83 

Sarmiento alcaldesa del cantón. – ¿Alguna otra consulta? Todos.- No. 84 

El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le confiere 85 

la ley, por unanimidad RESUELVE: Dar por aprobado la liquidación del 86 

Presupuesto del GAD Municipal de San Fernando Año 2023, el mismo 87 

que se encuentra establecido en el Memorándum N° 020-DF-GADMSF-88 

ERV-2024. TERCER PUNTO. - CONOCIMIENTO, ANÁLISIS Y 89 

RESOLUCIÓN DEL MEMORÁNDUM: GADMSF-2024-DPJQ-NRO: 024, 90 



SUSCRITO POR EL ARQ. JULIO QUIRIDUMBAY DIRECTOR DE 91 

PLANIFICACIÓN DEL GAD MUNICIPAL DE SAN FERNANDO. Toma la 92 

palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – De la 93 

misma forma se les hizo llegar la información correspondiente, por lo que 94 

doy paso al Arquitecto para que nos de la explicación del tema. Toma la 95 

palabra el Arq. Julio Quiridumbay Director de Planificación. - Saludo 96 

General. Como ya mencionó la señora alcaldesa se les hizo llegar una 97 

documentación en cuanto a la solicitud realizada por el señor Manuel 98 

Enrique Siranaula quien es presidente del proyecto de riego Tambo 99 

Balzapamba; habíamos tenido reuniones anteriores si no estoy mal en el 100 

mes de diciembre pero solo se mencionaba que necesitaba apoyo para el 101 

proyecto pero nunca se mencionó valores, para lo cual se le solicito que 102 

adjunte la necesidad, el listado de los beneficiarios y más documentos 103 

habilitantes y los valores correspondientes para poder establecer en el 104 

presupuesto pero lamentablemente no se nos hizo llegar la 105 

documentación a tiempo, por lo que ahora se nos hizo llegar los 106 

documentos con un presupuesto valorado por parte de la empresa 107 

eléctrica, el cual tiene un valor de $24.144,38 dólares y adjunta un 108 

listado de 70 beneficiarios de este proyecto de riego. Por parte del 109 

departamento se solicitó tener un valor real para saber con cuanto se 110 

puede apoyar a este proyecto como GAD Municipal, entonces en este 111 

proyecto va a aporta la empresa eléctrica, los usuarios y nosotros como 112 

GAD si se aprobara ahora en sesión. También se les comentó a los 113 

señores que no contamos con muchos recursos, se conversó con el 114 

departamento financiero para lo cual nos comentó que si hay un valor 115 

para el tema de sistema de riego. Entonces la propuesta es que como 116 

GAD se aporte con un valor de dos mil dólares al proyecto, por lo que se 117 

tiene que firmar un convenio Tripartito entre la empresa eléctrica el GAD 118 

Municipal y los usuarios. Está a puesto en consideración de ustedes, el 119 

proyecto está considerado desde la entrada a Nova hasta unos quinientos 120 

metros, esta red pasa a ser pública. El valor designado a este proyecto 121 

está en consideración de ustedes. Toma la palabra la Sra. Gabriela 122 

Gavilanes concejal del cantón. – Saludo General. Una consulta de los 123 

veinte y cuatro mil dólares ¿qué porcentaje está aportando la empresa 124 

eléctrica? Toma la palabra el Arq. Julio Quiridumbay Director de 125 

Planificación. – El presidente comentaba que era un valor de diez mil 126 

dólares la empresa eléctrica, doce mil dólares los usuarios y dos mil 127 

dólares nosotros como GAD. Toma la palabra la Ing. María Aurelia 128 

Sarmiento alcaldesa del cantón. – En su momento los usuarios, nos 129 

mencionaban que nosotros financiemos todo el proyecto porque en si ya 130 

iba a ser público, y al nosotros no contar con el presupuesto en este 131 

momento, se les mencionó que se les podía ayudar con algún monto, 132 

siempre y cuando se pase a concejo y se de una reforma al presupuesto. 133 

Este proyecto nos comentaba que ya han venido aportando hace varios 134 

años atrás, depende de nosotros si se les va a ayudar para que se pase a 135 

financiero y que se realice la reforma correspondiente. Toma la palabra 136 



la Sra. Gabriela Gavilanes concejal del cantón. – ¿En este caso el 137 

convenio iría directamente con la empresa eléctrica? Toma la palabra el 138 

Arq. Julio Quiridumbay Director de Planificación. – Se había 139 

comentado con la compañera Financiera que si se aprueba ahora en 140 

sesión de concejo se tendría que crear una partida exclusiva para este 141 

proyecto, lo que sería el convenio con la empresa eléctrica, los usuarios 142 

y el GAD. Toma la palabra la Sra. Gabriela Gavilanes concejal del 143 

cantón. – La pregunta va si es que se puede hacer el convenio con este 144 

grupo de personas, ¿son jurídicas? Toma la palabra el Arq. Julio 145 

Quiridumbay Director de Planificación. – Si son jurídicos, porque es 146 

más la prefectura les está apoyando directamente. Por lo que está en 147 

consideración de ustedes. Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjon 148 

concejal del cantón.- Saludo General. Dadas las explicaciones por el 149 

técnico y en vista de la cantidad de usuarios que forman parte del 150 

proyecto, yo pienso que es un monto considerable los dos mil dólares 151 

para apoyar como GAD. Toma la palabra la Med. Vet. Tania Idrovo 152 

concejal del cantón. – Uniéndome a las palabras del compañero 153 

concejal, el monto es considerable, en realidad es un buen proyecto que 154 

como dicen vienen trabajando desde hace algunos años atrás, entonces 155 

como GAD si estamos en la posibilidad de apoyar de mi parte me uno. 156 

Pedir también si es que hay una partida para canales de riego también 157 

incluyamos con otros que tenemos a nivel cantonal. Toma la palabra la 158 

Ing. María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – Bueno nosotros 159 

no contamos con una partida de riego por el mismo hecho de que no es 160 

nuestra competencia sino es de la Prefectura. Pero se va a considerar de 161 

otra partida para apoyar con el proyecto. Toma la palabra el Sr. Lisandro 162 

Panjon concejal del cantón.-¿ Pero en el caso de que se acercara otro 163 

sistema de riego? Toma la palabra la Ing. María Aurelia Sarmiento 164 

alcaldesa del cantón. –  Si cumpliera con todos los requisitos, es decir, 165 

tienen que ser jurídicos y si tuvieran el proyecto. Además, se tendría que 166 

firmar un convenio entre el GAD y los usuarios. Toma la palabra el Sr. 167 

Luis Chillogallo concejal del canton.- Saludo General. También me uno 168 

a las palabras de los compañeros, que se les dé el apoyo, sabiendo que 169 

son sistemas de riego que lo necesitan y tener en cuenta para el próximo 170 

presupuesto dejar una partida para este tipo de apoyo, porque sabemos 171 

que hay muchos sistemas de riego que tienen sus necesidades. Toma la 172 

palabra la Sra. Gabriela Gavilanes concejal del cantón. – Si bien es 173 

cierto, el presupuesto del proyecto de veinte y cuatro mil dólares, en 174 

donde el apoyo es de dos mil dólares es para mí bajo, también hay que 175 

ser conscientes con la situación económica del GAD Municipal, pero si 176 

consideraría que se debería apoyar con un mínimo de cuatro mil dólares 177 

ya que son setenta usuarios que el monto es bajo, ahora ya es cuestión 178 

del área financiera y de los técnicos en donde no podría incurrir en este 179 

tema. Sé que manejan los valores de acuerdo a las necesidades y 180 

actividades que vamos desarrollando, pero tampoco estoy en contra con 181 

el valor, por lo que es una sugerencia. Ahora, ¿el valor va a ser entregado 182 



físicamente o en materiales? Toma la palabra el Arq. Julio Quiridumbay 183 

Director de Planificación. – No, tiene que ser designado a la empresa 184 

eléctrica mediante convenio que se firme. Toma la palabra la Med. Vet. 185 

Tania Idrovo concejal del cantón. – ¿Los usuarios o la directiva están 186 

conscientes del valor que se menciona? Toma la palabra el Arq. Julio 187 

Quiridumbay Director de Planificación. – Si, se ha mantenido 188 

reuniones en las cuales se les ha mencionado esto, es decir tienen 189 

conocimiento que la ayuda podría ser de dos mil dólares, debido a la 190 

situación económica que estamos atravesando como municipio, no 191 

contamos con los recursos suficientes; por lo que están conscientes de 192 

aquello. Toma la palabra el Sr. Lisandro Panjon concejal del cantón. - 193 

Todos somos conscientes de la situación económica en la cual estamos 194 

atravesando no solo como Municipio sino a nivel nacional, y como decía 195 

la compañera es poco para la cantidad de usuarios, pero en la situación 196 

que nos encontramos cualquier ayuda es buena. Toma la palabra la Ing. 197 

María Aurelia Sarmiento alcaldesa del cantón. – ¿Están todos de 198 

acuerdo en apoyar al proyecto con el valor de dos mil dólares? Todos.- 199 

Si. El I. Concejo Cantonal, en uso de las atribuciones legales que le 200 

confiere la ley, por UNANIMIDAD RESOLVIO: Aportar con un valor de dos 201 

mil dólares de los Estados Unidos de Norte América ($2.000,00) al 202 

proyecto “ESTACION TRANSF. PROYECTO DE AGUA DE RIEGO EL 203 

TAMBO BALZAPAMA”, para lo cual solicitaron realizar la reforma al 204 

presupuesto para contemplar el valor antes mencionado. CUARTO 205 

PUNTO.- CIERRE DE LA SESIÓN. Una vez agotados todos los puntos del 206 

orden del día, se da por concluida la sesión extraordinaria del día de hoy, 207 

siendo las 09H27. Para constancia firman. 208 
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Ing. María Aurelia Sarmiento 

ALCALDESA DEL CANTON SAN 

FERNANDO 

Abg. Domenica Quito Rodas 

SECRETARIA DEL I CONSEJO 

CANTONAL DE SAN FERNANDO 
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